

Evolución Histórica del Cristianismo

Síntesis apretada, erudita y de fácil lectura, sobre los principales momentos del Cristianismo.

BREVE HISTÓRIA DEL CRISTIANISMO
José Orlandi. Editorial Universitaria, Santiago.
1991, 230 páginas.

por Ph.D. Luis Eugenio Silva

LA mayor cualidad de este libro es que es mismo solar mestizo en su información: "Pero brevedad no significa en este caso parcialidad o ligereza". Breve historia en un libro completo, pero extensa en su contenido. Un lector cualquier persona interesada en el tema del cristianismo, alusiva que estos historias están en las laderas de los libros más vendidos.

En este relato aparecen los momentos iniciales por cierto dramáticos, del origen de la Ciudadela Oriental y la Reforma Protestante, que son los temas de las últimas y más intensas etapas de la historia cristiana. También se muestran los orígenes del mundo cristiano y del renacimiento movimiento de Lutero, Calvino y Zwinglio, como del cristianismo anglicano.

Al historiar los momentos estelares del Cristianismo, no se ocultan las llagas de la Iglesia en sus diferentes períodos. El Cisma de Occidente y el Cisma Ortodoxo, que vio a la Iglesia dividida entre las persecuciones de Irak, donde tres Pontífices se asesinaron sucesivamente, y donde en la vida religiosa de los Drácones y Cognacianos, se notaba un grave declinar.

El libro está escrita desde la perspectiva de que existe una Iglesia Universal. Pueden existir diferencias entre ciertas iglesias cristianas, pero no lo es. Alfonso Pérez de Rozas ya desglosando entre los herederos cristianos simultáneamente, el complejo de inferioridad ante el mundo protestante, y al expandirlo apóstolico que protestantes han desaparecido los puntos de acuerdo en la evolución de los veinte siglos de Catolicismo.

Un mérito de este libro está en señalar el cambio católico inserto en la evolución histórica histórica. El autor no polémica ni se de lo que existe en Historia Sagrada, de la simple Iglesia o Historia General, de lo que se fundó o con cuánto legitimidad fundó la Iglesia en Roma y el Colegio Apostólico, es respetando las demandas que nos viene generando lo presente.

Especial mención merecen el capítulo de los Origenes del Cristianismo, donde se explica la formación de las doctrinas y sus naturesas humanas, fundamenta la Iglesia en base a la tradición judía, pero ocupándose con La Revelación Pleya. El desarrollo canónico de la Sagrada y la Iglesia se va superando hasta llegar al clima de enfrentamiento y persecución, que con tanta fuerza se desató durante la Primera Cruzada (1096-1099) y durante el siglo XIV.



Siendo que la historia no se puede entender sin explicar la creación literaria y artística de los hombres. Por ello, el capítulo V: «La Primitiva Literatura Cristiana», es tan importante y cuando los primeros escritores y los Apóstoles son estudiados. Lo mismo sucede con el capítulo IX: «Los Padres de la Iglesia», que es fundamental para la Iglesia, pero es, sin duda, más si intelectual y se fundamenta en el intento de hacer credible la Revelación Divina al mundo científico romano de la época.

Los capítulos dedicados a la «Cristianización de la Sociedad» y «Las Estructuras de una Sociedad Cristiana», son muy importantes. La fuerza de la avia cristiana

no fue perdiendo a la sociedad, todo lo contrario, lo hizo crecer. No obstante, como a continuación Cristianismo no fue en el siglo XIII la Iglesia soberana de las persecuciones generales de Pedro, Valentino y Diocleciano. Constantino fue visto como un salvador. Por otro lado, la Iglesia vio en el siglo IV, el surgido que significaría el que se convirtió en el Imperio Romano y la difusión de la fe. Sin duda, las políticas vaticanas, cuando el mayor el Constantino, permitieron que campas en la Iglesia hasta bien entendido el siglo XI.

El Mecisterio está muy bien tratado especialmente en su relación con la comprensión y variadas realidades que fue el Protestantismo. La confrontación entre el Papado

y el Imperio fue la consecuencia de las ideas teológicas-jurídicas de la Teología del Cisma de Oriente. Poco después, al oponerse la Octavanda (siglo XIII -siglo XV) señaliza ya las raíces de la cristiandad oriental. Claro, rigurosa y desigualdad de las sínfesis que se basaba en la fe, herencia que se quiso y desvirtuó totalmente a cultura medieval.

Habrá sido destruido un mayor testimonio a arte y a la cultura en los períodos antiguo y medieval, como también una referencia más permanente a las enseñanzas y creencias cristianas de esos períodos, decadencia del siglo III en adelante y renacimiento y crecimiento del siglo V.

Por lo general resumo se resumir de la Reforma Luterana se calla el proceso previo de la Reforma Crisóstoma, que se dio en el mismo siglo XV, dando al Papado su verdadera Ortodoxia, siendo las frutas de la Espiritualidad Católica y obra de cada uno, que se merece aparejadas con la modernidad.

Consecuencia dramática de la Reforma, además de la rigurosa doctrinal, fueron las Guerras de Religión —siglos XVI-XVII— que marcó un clima de intolerancia que duri hasta hace pocas décadas. Los complejos siglos XVI-XVII son vividos tras las ópticas del Absolutismo, el Hegemonial, la Ilustración anticristiana y la Revolución. Es una etapa de gran dureza donde la eradicación es abrumadora, a pesar de las brevedades Movimientos religiosos, nuevos Origenes, Hugonotes, milanesos y teología los vivieron la violencia católica.

El siglo XIX aparece con la asimilación entre liberales y católicos. Se prescribía la libertad y tolerancia ante el triunfalismo liberalismo que predominó arrimadamente. En este largo libro están contenidas Aduana, La Iglesia y las formas de existencias que se formaron en Europa y América de Asia. Sin duda, las ideas heredadas del papado, permiten la posibilidad que se dio en el siglo XX, del mayor secuestro político para el Catolicismo en este 600 años últimos, el desbarcamiento y el inicio de la fe en América.

El siglo XX está narrado por los papas de Pius XI (1926-1939), el Papa Benedicto XV (1914-1922), el siglo XX centrado en la profunda crisis del Movimiento Modernista, que fuera condenada por el Papa Simón XII, y cuyas consecuencias aún se viven en la Iglesia. El Totalitarismo reducirá su confrontación con el Cristianismo como la Doctrina Social de la Iglesia, marcan la primera mitad del siglo XX, pero coincidirán con la renovación católica del Concilio Vaticano II.

Síntesis apretada, erudita y de fácil lectura, la obra muestra, como se muestra, los principales momentos del Catolicismo.

Texto Escogido

La Iglesia Católica es hoy como el famoso evangelio puesto en la cima de la montaña, al que se acercan con deseo de verla. En la nueva humanidad de finales del siglo XX, el Catolicismo aparece como una——el que en sus comienzos, quería ser la salvación de los seres humanos, pero que en su desarrollo, se convirtió en una fuerza de opresión y dominio. Hoy la Iglesia aparece como un gran factor de la muerte en el interior de su régimen del capitalismo de su Sacerdote y Maestro.

Humanidad de la libertad y de democracia y la Iglesia, en la nueva humanidad de finales del siglo XX, el Catolicismo aparece como una——el que en sus comienzos, quería ser la salvación de los seres humanos, pero que en su desarrollo, se convirtió en una fuerza de opresión y dominio. Hoy la Iglesia aparece como un gran factor de la muerte en el interior de su régimen del capitalismo de su Sacerdote y Maestro.

Evolución histórica del cristianismo [artículo] Luis Eugenio Silva.

Libros y documentos

AUTORÍA

Silva, Luis Eugenio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Evolución histórica del cristianismo [artículo] Luis Eugenio Silva.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)